

Nachruf Peter Bleich

Am 24.10.2023 verstarb unser Ehrenmitglied Peter Bleich. Peter Bleich wurde am 22.12.1941 geboren. Im Jahr 1960 trat in den Schützenverein Jagdschloss Baden-Baden ein. Zwischen 1964 und 1968 war er dort Jugendleiter. 1967 begann seine Laufbahn als Verbandsfunktionär mit der Wahl zum stellvertretende Bezirksschützenmeister im Bezirk 1 Nord. 1968 – 1971 war er Kreissportleiter im Schützenkreis Hohenbaden. Im Verein wurde er im gleichen Jahr Vereinssportleiter und blieb es bis 1986. Von 1971 bis 1979 war er Schatzmeister vom Bezirk I Nord. 1979 übernahm er die Führung im Bezirk Nord als Bezirksschützenmeister bis er 1996 in dem Vorstand des Südbadischen Sportschützenverbandes wechselte. In dieser Zeit wurden erstmals Wettkämpfe in den Druckluftdisziplinen auf mobilen Schießständen in der Schwarzwaldhalle in Appenweier ausgetragen, was in der damaligen Zeit eine absolute Neuheit war. In seinem Heimatverein wurde Peter Bleich 1988 Oberschützenmeister und blieb es bis 2019. Beim Landesschützentag in Pfullendorf wurde er zum 3. Landesschützenmeister gewählt. Zwei Jahre später beim Landesschützentag in Eendingen wurde er zum 2. Landesschützenmeister gewählt. Von 2001 bis 2017 war er Präsident des Südbadischen Sportschützenverbandes. Parallel dazu war er von 1996 bis 2017 Referent Waffenrecht. Von 1998 – 2017 war er Mitglied im Gesamtvorstand des Deutschen Schützenbundes.

In seine Amtszeit als Vorstandsmitglied viel die große Strukturreform mit der Abschaffung der Bezirke 2014. Die Einführung der Shooter-Software mit angeschlossener Mitgliederverwaltung Anfang der 2000er Jahre. Der Erwerb der Geschäftsstelle in Offenburg. Es gab zwei Geschäftsführerwechsel in dieser Zeit. 1998 wurde der Deutsche Schützentag in Freiburg durchgeführt. Unvergessen sein Einsatz im SBSV-Zelt bei der Deutschen Meisterschaft von 2000 – 2017 zur Betreuung der südbadischen DM-Teilnehmer. In dieser Zeit entwickelte sich das SBSV Zelt zur Anlaufstelle aller DM-Teilnehmer aus Südbaden. Als sportlichen Großereignissen während seiner Amtszeit fielen zahlreiche Olympiateilnahmen von Südbadischen Sportlern von den Spielen in Atlanta 1996 bis 2016 in Rio. Auf nationaler Ebene wurde 2011 und 2015 der Deutschland Cup Vorderlader in Südbaden durchgeführt.

Beim Deutschen Schützentag in Neubrandenburg 2011 wurde Peter Bleich mit dem Ehrenring des Deutschen Schützenbundes ausgezeichnet. Beim Deutschen Schützentag in Wernigerode wurde Peter Bleich zum Ehrenmitglied des Deutschen Schützenbundes ernannt. Als Mitglied des Schlichtungsausschusses war Peter Bleich auch nach seinem Ausscheiden aus dem Landesvorstand für den Südbadischen Sportschützenverband aktiv.

Im Laufe seiner Karriere als Vereins- und Verbandsfunktionär wurden ihm zahlreiche Ehrungen zu teil:

1965 Ehrennadel des SBSV in Klein Silber
1969 Ehrennadel des SBSV in Klein Gold
1970 Ehrennadel des SBSV in Groß Silber
1975 Ehrenkreuz Stufe III des Deutschen Schützenbundes
1981 Ehrenkreuz Stufe II des Deutschen Schützenbundes
1985 Goldene Verdienstmedaille (Köln-Gotha) des Deutschen Schützenbundes
1989 Ehrennadel des SBSV in Groß Gold
1992 Ehrenkreuz Stufe I des Deutschen Schützenbundes
1998 Ehrennadel in Silber des Badischen Sportbundes
2000 Ehrennadel in Gold des Badischen Sportbundes
2000 Groß Gold MINIATUR des Südbadischen Sportschützenverbandes
2006 Ehrenplakette des Badischen Sportbundes
2011 Ehrenring des Deutschen Schützenbundes
2019 Ehrenmitglied des Deutschen Schützenbundes

Der Südbadische Sportschützenverband wird Peter Bleich stets ein ehrendes Andenken bewahren. Der SBSV und seine Mitglieder haben einen Freund verloren, dessen Tod eine große Lücke hinterlässt und uns mit Trauer erfüllt. Unser Mitgefühl und unsere Anteilnahme gilt seiner Frau Waltraud Bleich und sowie allen Anverwandten.

Patrick Scheel

Präsident des Südbadischen Sportschützenverbandes

Offenburg, den 24.10.2023